

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS.  
Un numero en Madrid... 2 cuartos.  
25 id. en Madrid..... 4 reales.  
25 id. en provincias.... 5  
Anuncios y comunicados, á precios  
convencionales. El pago adelantado.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO-IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIV.—NUM. 881, DE LA MAÑANA.

MADRID.—SABADO 9 DE FEBRERO DE 1861.

Madrid un mes..... 6 reales  
Provincias, trimestre... 24  
Extranjero y Ultramar... 60  
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

## PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* de ayer publica un real decreto, expedido por el ministerio de Gracia y Justicia, introduciendo algunas modificaciones en la clase de los datos estadísticos de la administración de justicia en lo criminal, y en la manera de presentarlos, y organizando el servicio de este ramo de un modo que haga mas difíciles las inexactitudes. Dispone dicho real decreto: que la sección de estadística criminal se denominase: *Sección de estadística civil y criminal*; que su objeto es la reunión, clasificación y comparación de los datos de la administración de justicia, referentes a los juicios civiles y causas criminales que se ejecutaren al año; que la estadística criminal comprendiera los hechos clasificados que motivaron la formación de los procesos, los de los perseguidos en las causas ejecutorias, los procesados, las penas, los agraciados con indultos, rebajas de condena, comutaciones de pena ó rehabilitaciones, las extradiciones de criminales pedidas y las otorgadas por España, los condenados por faltas gubernativa ó judicialmente, los absueltos y los juicios ejecutados por la corrección de aquellas; que la estadística de la administración de justicia en lo civil consignará el número de pleitos y el de actos de jurisdicción voluntaria, clasificados según su naturaleza y circunstancias relativas á la sustanciación, á los demandantes, á los demandados, y al tiempo transcurrido desde la incoación hasta la terminación de los mismos. La misma disposición previene que á los trabajos estadísticos de cada año acompañen dos memorias, que con la debida separación espliquen los hechos más notables y los medios más á propósito para corregir los defectos que tanto en la legislación como en el procedimiento se advierten; y que se publicarán por el ministerio de Gracia y Justicia los reglamentos y disposiciones necesarias para la realización de la estadística civil y la reforma de la estadística criminal.

También inserta el periódico oficial el reglamento para la formación de la estadística civil y criminal, aprobado por S. M. S. M. se ha servido mandar que los regentes y fiscales de las Audiencias requieren á los jueces y promotores de su respectivo territorio la rígida observancia del real decreto de 27 de mayo de 1850, con especial encargo de que ni los promotores presenten, ni los jueces admitan escritos que no estén razonados y en que no se citen los artículos del Código penal aplicables á los funcionarios de cuya culpabilidad se trate.

Por renuncia de D. Luis de Mariátegui, se ha mandado proceder á una elección de un diputado en el distrito de Tolosa, provincia de Guipúzcoa.

*La Gaceta de Gaeta* refiere lo hecho por la escuadra sarda y el resultado del fuego de la plaza. La escuadra, dice el periódico oficial, vino con arrogancia á ponerse á tiro de las baterías, y rompió el fuego contra ellas; pero no bien algunas cuantas balas empezaron á penetrar en los cascos de los buques, cuando desfilaron todos muy de prisa, aunque no sin que tuvieron graves averías, en tanto que nuestras fortificaciones no sufrieron nada. Para desquitarse de este desastre, concluye la *Gaceta*, los buques piamonteses volvieron á empezar á gran distancia un fuego terrible de lo más sostenido, pero que no tenía ni aun el inconveniente de atronar el oído, porque llegaba el estrépito á la plaza muy atenuado, y las balas se quedaban á menos de la mitad del camino.

El presidente del Consejo de ministros del rey de Nápoles ha acompañado las bases del estatuto siciliano de una alocución á los habitantes de la isla:—*Stellianos* (dice el señor Casella) el joven rey de las Dos-Sicilias ha sido víctima de péríodos consejos y de traiciones vergonzosas. Hoy resiste heroicamente en Gaeta y con un pie en esta roca y otro en la fortaleza de Messina, parece ya se le considere militar ó políticamente, un coloso de Rodas, bajo el cual pasan cruzándose las naves de una política extranjera que avanza solo á paso de tortuga. Una monarquía de ocho siglos ha sido violentamente derribada por una horada de aventureros á quienes os ha hecho llamar y acojer el espíritu de división. Con la mentida máscara de unidad italiana y por medio de un plebiscito brutal arrancando á la fuerza, se ha hecho de vosotros un rebaño de siervos del Piamonte. Habeis ya perdido toda autonomía nacional. Bajo la presión extranjera han desaparecido los recuerdos venerandos de la historia de Sicilia.

Los Estados del Norte de la que fué Unión anglo-americana, movidos, mas que por el movimiento separatista de los de Mediobrío, por los actos de violencia que ya han consumado estos, comienzan á organizar una resistencia que oponer á sus antiguos hermanos. En esta obra ha tomado la iniciativa el Estado de Nueva-York, cuya asamblea legislativa acaba de votar un mensaje al presidente ofreciendo todo auxilio en hombres y dinero que fuere necesario para darle fuerza con que sostener las leyes y la autoridad del gobierno federal.

Ha circulado en Gerona el prospecto de un nuevo periódico satírico que se titula *La Espingarda*, que deberá según dice, romper el fuego en esta semana.

El miércoles fué estraído del río cerca de Valencia el cadáver de un hombre, que segun todos los indicios, debía hacer muchos días que estaba en el agua. Se cree

que fuese algún maderero de los que arribó la última crecida del Júcar.

Algunos alcaldes de los pueblos de Castilla parecen que se oponen á la carga y descarga de los trenes del ferro-carril del Norte en los días festivos, ocasionando los perjuicios consiguientes al tráfico. La autoridad civil de Palencia ha dirigido por esta causa una circular disponiendo que cesen la prohibición.

El señor ministro de Fomento declaró anteayer en el Senado que en la ley de tarifas de los ferro-carriles de Madrid á Alicante y de Castillejo á Toledo, se hacían prevenciones relativamente al precio de traslación de los militares y marinos, que será conveniente estender á las demás líneas cuando se reformen las tarifas.

Por desachos telegráficos se sabe que anteayer la temperatura, á las ocho de la mañana, era en San Fernando de 10,2 centígrado, cielo muy nublado; en Lisboa 11,5 casi cubierto. La temperatura de Madrid no pasó de 2,5, cielo cubierto.

El periódico progresista *La Verdad*, prueba anteayer en un elocuente artículo, que al bando monárquico puro no le queda mas que uno de dos extremos si quiere ser lógico con sus antecedentes y con los principios que siempre ha defendido: ó hacerse democrata con D. Juan, admitiendo el sufragio universal, la libertad de cultos y demás principios radicales, ó ponerse al lado de la dinastía verdaderamente legítima que simboliza las aspiraciones del pueblo español en su inmensa mayoría.

*La España*, periódico de oposición moderada, aplaudió lo dicho anteayer por el Sr. Canovas en el Congreso, relativo á que la comisión admitiría casi todas las enmiendas presentadas, porque no afectaban al principio cardinal de la ley, lo que, según *La España*, facilitará muchas soluciones y correrá en flor algunas esperanzas.

Las oposiciones se gozan en la idea de que la dimisión del Sr. Permanyer ha arrabatado al gobierno la popularidad que gozaba en Cataluña desde que fué levantado el estado de sitio; pero las noticias de Barcelona desvanecen estas esperanzas. El mismo Sr. Permanyer, contra cuya elección nada hace el gobierno, sigue sosteniendo que en la situación actual de las cosas es una necesidad que siga al frente de los negocios el general O'Donnell.

Anteayer obtuvo buen éxito en el teatro de Variedades la comedia imitada del francés por el Sr. Ortiz de Pinedo con el título de *Los molinos de viento*. Esta comedia, cuyo principal objeto es atacar la empleanía, es agradable unas veces por sus gracias y otras por su causticidad. El autor del arreglo fué llamado á la escena al fin del segundo acto. La actriz María Rodríguez trabajó con bastante acierto y se presentó vestida con extraordinario lujo. El Sr. Arjona (D. Joaquín) y sus compa-

nieros también merecieron los aplausos del público.

El consejo de Estado se ocupa en este momento de fallar sobre la pretensión, autorizada por una real orden, que tienen los pueblos de Mejorada del Campo, Velilla de San Antonio, Rivas de Jarama y San Fernando, respecto a establecimiento de un apeadero á la inmediación del puente sobre el Jarama, en la vía férrea de Madrid á Zaragoza.

Dice *La Iberia* que en la alta Cámara va á presentarse un proyecto de ley de vinculaciones, con el objeto de exigir al gobierno el cumplimiento de la reforma constitucional de Narváez-Nocedal.

Dice *El Clamor Público* que su dueño le comunica que el gobierno ha recibido estos días noticias poco satisfactorias del interior y del exterior; que aquí han debido ocurrir sucesos de alguna consideración y que entre los ministros no hay la mejor inteligencia para acceder á las pretensiones de gran número de diputados que exigen una marcha diferente de la que en el día se sigue. El periódico progresista dice creer que todos estos rumores han de ser en mucha parte infundados; y después de lo que dice *El Clamor* no nos queda que decir sino que son infundados todos.

No es cierto lo que se dijo hace días de que se hayan hecho en Madrid prisones por causas políticas.

Han llegado á esta corte el Sr. D. José Fernández de Cueto y el Sr. D. Felipe Piñón, gobernadores civiles de las Baleares y de Almería.

Se han repartido las entregas 21 y 22 de las obras completas de Flaxman, grabadas al contorno, que publica D. Joaquín Piñón Margall.

Parece que la señorita Hijosa, joven actriz muy apreciada del público madrileño, la cual formaba parte de la compañía dramática del Sr. Romea, en Sevilla, se ha separado de la misma, y que muy en breve llegará á Madrid.

Según *El Contemporáneo*, parece que el Sr. Caso ha sido absuelto en la causa que por injuria y calumnia se le seguía, á instancia de los redactores de *El Pensamiento Español*.

Dícese y repítense que la retractación que de algunas de sus obras dramáticas ha hecho antes de morir el Sr. Gil y Zárate, le fué arrancada en los momentos de agonía; y que aun así el ilustre moribundo tuvo la ocurrencia de referirse en dicha retractación á un escrito suyo, el juicio crítico de sus propias obras, en que no dice, á lo que parece, lo estampado en el documento publicado por ciertos periódicos.

El señor duque de Tetuan, presidente del Consejo de ministros continuaba ante-

noche tan aliviado que pudo despachar el correo de América.

Los periódicos ministeriales confirman ayer, copiándolo literalmente, quanto anteayer dijo *LA CORRESPONDENCIA* sobre la actitud que quiere guardar la España en Méjico.

Los diámetros de las nuevas monedas de oro de 40 y 20 rs. de valor, creadas por real decreto de 31 de enero próximo pasado, serán de 18 milímetros el de las primeras, y de 15 milímetros el de las segundas.

La caja de Depósitos tenía existentes en fin de la última semana de diciembre 1,040.201.660-6, en metálico, y en efectos 1,056.442.782-8. Recibió durante la primera semana de enero, 73.328.924-69 en metálico, y en efectos 20.911.000. Devolvió en la misma semana, en metálico, 50.796.846-40, y en efectos 8.627.795-7. Quedaba en la primera semana de enero 1,062.733.738-35, en metálico, y en efectos 1,068.725.987-82.

Dicen de Santander que el administrador principal de Hacienda, con el celo que tanto distingue á aquel funcionario, ha contratado los arrastres de sal desde el depósito á varios alfolies de Castilla, á precios equitativos y ventajosos para el Tesoro. Esto prueba, añade la correspondencia á que nos referimos, que cuando el gobierno de S. M. cuenta con empleados celosos, puede la administración hacer con economía esta clase de servicio de tanta importancia.

En pocos días se han cometido algunos robos en Gerona, cosa extraña en aquella población, donde rara vez se efectúan tales delitos. Los dependientes de la autoridad estaban alerta y vigilaban por ver de apoderarse de los cacos.

En Palencia se está estrayendo la piedra acumulada en el cauce del río á consecuencia de las últimas avenidas, dando ocupación en estos trabajos á muchos braceros que carecían de medios para atender al sustento de sus familias.

Anteayer debió cantarse en Palencia un solemne *Te Deum* en acción de gracias por el estado interesante de S. M. Todas las autoridades y corporaciones estaban invitadas á concurrir al templo.

Ya se han aprobado por el gobierno y administración de hacienda pública de Palencia cuantos repartimientos para la cobranza de las contribuciones de este año se han presentado hasta 30 de enero último.

El carnaval está siendo tristísimo en Nápoles. En el teatro del Fondo se anunció un baile de máscaras, y estuvo desanimadísimo. Allí fué groseramente insultado el joven príncipe de Bovino por el oficial garibaldino conde de Arrivabene, á quien el príncipe derribó de dos sables al dia siguiente en desafío.

—Qué me estás diciendo? exclamó sacudiéndome un brazo. ¡Estás soñando! En efecto, creo que master Black no tiene ningún derecho ni el mas mínimo deseo de mezclarse en vuestros asuntos. No es una carta de Mr. Black, la que acabo de leeros sino una carta del mismo Mr. Butler: ved la firma.

No hice la menor objeción, y solo pregunté qué exigía mi madre de mí. Hallábame resignado á cuanto tuvieras á bien mandarme, excepto á consentir en nuestros proyectos matrimoniales.

—Vuestra madre, contestó M. Lonandre, comprende muy bien que no podréis pensar en casamientos hasta que haya pasado cierto tiempo. Quiere que á toda costa os distraigais de cualquier modo. ¿Qué queréis hacer? Si careceis de dinero, os lo procuraremos. ¿Que vais volver á París? Sé muy bien por mi hijo, que estuvo allí al mismo tiempo que vos y es un machacho tranquilo y juicioso, que en París hay remedios peligrosos para vos; pero, si abusasteis de ellos una vez, no es esto una razón para que comencéis á hacerlo de nuevo; y vuestra madre, que me parece está enterada de todo, prefiere aún mejor veros hacer nuevas locuras, á dejaros caer en una conciencia. Marchaos, pues, tomad tres queridas, si es preciso, y volved pronto, como lo verificásteis ya en otra ocasión, razonable y dispuesto para tomar la vida como todos se ven obligados á hacerlo.

No, contesté, no iré á París y no tomare ni una sola querida. En estos momentos, el placer que se encuentra con las mujeres sin corazón, y al que se podría denominar la mimica del amor, me conduciría á la exasperación. París está demasiado cerca de Londres, y no podría yo menos de ir á esta última ciudad.

(Continuará.)

## NOVELA

### JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Cai sin sentido, y luego permanecí algunos días como aniquilado; pero la fuerza de la juventud y de mi constitución pudo mas que el sentimiento, y comencé de nuevo la vida de desconsuelo que estaba llevando hacia dos meses, yendo y viendo de un lado para otro sin objeto alguno, como un alma en pena, y sintiendo que me consumía una fiebre continua que yo hubiera querido inflamar mas aun, para que me arrebatase la existencia. Mi madre veía muy bien que me dejaba desmoronar, y á pesar de su aspecto resignado, se alarmaba seriamente. Me aconsejaba que me distrajese y que hiciese visitas en los alrededores, pero yo no quería salir ya del barranco de La Roche. A todas horas, en todos los instantes, aguardaba con ostinación, y sin embargo, sin esperanza, que llegase una carta de Love. Todo había concluido, no me escribía!

Un dia, Mr. Lonandre, que, merced á las últimas circunstancias, había llegado á ser nuestro amigo mas íntimo, me llamó aparte á la sala de honor, y me dijo: —No estoy contento con vos; os estais matando; en cuanto á vos, tenéis el derecho de hacerlo, y es cuenta vuestra, pero no tenéis el derecho de matar á vuestra madre; así pues, os veis obligado á no usar del derecho que tenéis sobre vos mismo. Salid, si podéis, de ese dilema. Vamos, ¿qué pretendéis hacer? La situación tal como está no puede prolongarse, á menos que seas un mal hijo. Vais á decirme por qué vez, que esperais á lo porvenir, y que no que-

reis perder el último destello de esperanza. Pues bien, como ese destello de esperanza, en vez de sosteneros os paraliza, es preciso que sepais la verdad, y cargo con la responsabilidad de deciroslo. Todo ha concluido entre miss Love y vos. Vuestra madre le ha escrito para obligarla á decidirse y á que no os dejé en una especativa funesta para vuestra salud, para vuestro carácter y para vuestra dignidad. Mr. Butler es quien ha contestado, y tengo aquí su carta.

Me sentía tan desgraciado, que recibí este último golpe sin experimentar notable impresión. Cogí la carta de Mr. Butler e intenté leerla; pero estaba escrita con tan mala y confusa letra, que no entendía mas que principios de frases ó palabras sin conexión. Nunca he sufrido tanto como cuando intenté descifrar aquella letra ininteligible. Parecía que me hallaba en uno de esos sueños en que todo se ve turbio, tanto lo físico como lo moral, en que se siente uno ahogado y oprimido por una nube que persigue sofoca, sea donde quiera que se vaya para huir de ella. Mi sentencia estaba ante mi vista, pero era como un misterio impenetrable cuyas causas y motivos no podía yo apreciar. Devolví la carta á Mr. Lonandre, diciéndole:

—No puedo leer; pero, ¿qué importa? Estoy sentenciado sin apelación, ¿verdad?

—No me sorprende, repuso, que no consigais descifrar esos gerglíficos á primera vista. Yo he tardado tres días, y al fin la sé de memoria. Héla aquí, palabra por palabra: —Señora condesa: me apresuro á contestar á la carta escelente y llena de sabiduría que nos habeis dispensado la honra de escribirnos. La sed de mi hijo se restablece de dia en dia; pero tan luego como hago la mas mínima tentativa para atraerle á los sentimientos que debían dictarle la ra-

zon y el amor fraternal, se declaran nuevas crisis. —El pobre niño todo lo acepta y jura someterse á ello, pero el mal físico se halla tan ligado en él con esos malhadados celos, que paga cruelmente los esfuerzos que hace para combatirlos. Así pues, la situación en que nos hallábamos al salir de Francia no se ha modificado sino muy débilmente, y amenaza prolongarse de una manera indefinida. Hé ahí, por qué descon- soldado como vos, señora, por el dolor de vuestro muy amado hijo, pero deseoso de merecer por mí francesa la confianza con que os dignais honrar á mi hija y á mí, en su nombre y en el mio restituyo á vuestro hijo y á vos la palabra que él nos había dado.

A esto seguía una página entera de testimonios de pesadumbre y estimación, y de buenos consejos para mí; pero yo ya no oía, y aun creía que nada había oido del principio, y que la frase que consumaba el rompimiento era la única que había llamado mi atención. Estaba como atontado. Recuerdo que miraba á las pinturas del friso de madera colocado delante de mí, siguiendo con la vista y con una atención pueril los asuntos imitados de Callot, como si los hubiese visto por primera vez. Había, sobre todo, un *signor Pantalon* que, vestido con un celetto negro sobre unas calzas rojas, con el cuerpo inclinado hacia adelante y el brazo estendido como para hacer una demostración perentoria; y apoderó de mi alucinacion. En vez de su perfil, barbudo creí ver la cabeza y el perfil de Jimius Black, y lo que Mr. Lonandre me leía imaginé que salía de los labios del personaje pintado en la pared. Llegó este á tal extremo que cuando concluyó la lectura, me volví hacia el notario con sorpresa y le hice una pregunta que no le sorprendió á él menos.

—Qué me estás diciendo? exclamó sacudiéndome un brazo. ¡Estás soñando! En efecto, creo que master Black no tiene ningún derecho ni el mas mínimo deseo de mezclarse en vuestros asuntos. No es una carta de Mr. Black, la que acabo de leeros sino una carta del mismo Mr. Butler: ved la firma.

No hice la menor objeción, y solo pregunté qué exigía mi madre de mí. Hallábame resignado á cuanto tu

Cartas de Nápoles dicen que el general Cialdini está sumamente irritado porque se le ha quitado de las candidaturas en las elecciones de Nápoles. Lo que sobre todo le ha indignado es que Poerio sea quien ha borrado su nombre de las listas de los candidatos.

Una carta escrita el 29 en Nápoles al *Amigo de la Religión*, dice: El levantamiento se generaliza en las provincias. El jefe piamontés, coronel Quintini, furioso por haber dejado 500 muertos en el campo, ha hecho inmediatamente fusilar 30 prisioneros que tenía en su poder, a consecuencia de lo cual uno de los jefes de los realistas ha anunciado que fusilará a todo oficial o sargento que caiga en sus manos. Háblase de los habitantes de un pueblo quemado, que habiéndolo perdido todo se han retirado a la montaña, y degüellan a cuantos se acercan a ellos.

Las cartas de Méjico traen nuevos y ruidosos pormenores de la entrada de los constitucionales en Méjico. Todas están contestes en que el Sr. Pacheco ha prestado servicios inmensos a aquella capital y en particular a nuestros compatriotas que, como dice un corresponsal, quedarian como una familia sin padre si el Sr. Pacheco tuviera que alejarse de ellos. Cuando españoles y franceses se armaron horas antes de entrar González Ortega nadie quería hacer de jefe, temeroso de enemistarse para lo sucesivo con el Gobierno que se estableciera, y el mismo Sr. Pacheco tomó aquel cargo inundiando valor y confianza a todos. De tal modo procindió el Sr. Pacheco, que el general Degollado se presentó a las cuatro de la mañana a los españoles y franceses y los venció en los términos más cordiales. • El Sr. Segura, dice otra carta, redactor del *Diario de avisos*, ardientísimo enemigo de los liberales, fué hecho trizas, pero fue por haber muerto de un pistoleazo al capitán que le iba a prender. El Sr. Ortega se está manejando muy bien, porque después de su entrada ha fusilado a más de veinte por ladrones y entre ellos a dos en la plaza de armas frente a Palacio, los cuales, que eran dos soldados de los vencedores, permanecieron todo el dia colgados de dos faroles con un rótulo que decía: «Por ladron».

El Sr. Sanchez Silva, de regreso ya en esta corte después de una larga ausencia, recibía anteayer en los diversos bancos los plácemes de sus compañeros.

El señor duque de Bailén, mayordomo mayor de S. M., se halla enfermo de pulmonía desde el miércoles.

Ya está en poder del abogado de este colegio, D. Lázaro Ralero y Prieto, defensor del Sr. Nieto Imaz, la causa que se sigue a éste por el atentado contra la persona del presidente del Consejo de ministros.

Nuestra compatriota, la prima donna señora Poech, que tantos triunfos ha obtenido en el teatro Principal de Valencia, llegará a esta corte dentro de pocos días, de paso para Bayona.

Ha circulado ya el prospecto de los *Estudios críticos sobre la filosofía del siglo XIX en las naciones latinas*, conferencias pronunciadas en el Ateneo científico y literario de esta corte por don F. de Paula Canalejas, doctor en filosofía y letras, catedrático de la facultad de filosofía y letras en la Universidad de Valladolid, y abogado del Ilustre colegio de Madrid.

El *Clamor* dice que el señor don Carlos Coig O'Donnell, le ha dirigido una carta haciendo referencia al suceso que el citado periódico dijo había ocurrido en la calle de Barrio Nuevo, manifestando que no hubo tal escándalo ni atropello, porque habiéndose buscado por los agentes de la autoridad la persona que se decía haber sido atropellada, no se la pudo encontrar en ninguna parte; y que por el contrario su cochero fué injuriado sin motivo suficiente por una estudiantina y algunas otras personas que ocupaban la calle.

El 1º del actual, una comisión de jefes y oficiales de la guarnición de Mahón pasó a felicitar al almirante holandés Mr. Wijft, con motivo de ser el cumpleaños de la princesa Federica. A las doce la fragata Zeeiland hizo el saludo, como también la fortaleza de Isabel II, que fué contestando enseguida por la misma fragata. El dia anterior al hacerse á la vela la corbeta Mazarrero el señor almirante envió los botes de su escuadrilla para remolcarla hasta la salida del puerto, y al pasar por delante de la fragata Evertsen la música de esta tocó la marcha real de España; ya en franquía la Mazarrero saludó con los cañonazos de ordenanza, siendo contestado por la Zeeiland este saludo.

En el mes de enero la fuerza del benemérito cuerpo de la Guardia civil de la provincia de Oviedo, ha aprehendido 81 delincuentes, 72 hombres y 12 mujeres.

Entre los servicios prestados por el cuerpo de carabineros se mencionan en *El Guía* de dicho instituto el de la salvación del

en el mes de enero último capturaron los dependientes de la autoridad en Granada 30 individuos, autores de varios delitos.

Se ha publicado ya el primer número de la *Gaceta musical Bartolomé Esteban*, dirigida por una reunión de profesores.

En las provincias de Andalucía se están vendiendo muchas cédulas de la rifa, cuyo producto se destina á la erección de un monumento en Sevilla á la memoria del eminente pintor Bartolomé Esteban Murillo.

El 6 salió de Sevilla con dirección a Santander el nuevo vapor *Non plus ultra*, destinado á la carrera entre ambos puertos. Dicen que este buque es el de mayores dimensiones que hasta ahora se había visto en el Guadalquivir.

En Alonsotegui, ribera del Cadagua, provincia de Vizcaya, se va á establecer una gran ferrería, por una compañía que se ha formado al efecto en Bilbao.

El bergantín *Juanito*, de la matrícula bilbaína, barrió el 23 del pasado en el canal de la Mancha, siendo socorrido á tiempo y conducido al duque de Santa Catalina en Londres, con grandes averías. La tripulación no sufrió pérdida alguna, hallándose enfermos el capitán y tres marineros, á consecuencia de los grandes esfuerzos que prestaron para salvar el buque.

La municipalidad de Granada ha acordado elevar una exposición a S. M. en demanda de que perdone el pago de la contribución a los propietarios que han perdido todo ó parte de su propiedad en las últimas inundaciones.

La aduana de Alicante recaudó en enero último 1.235.644 rs.

Según escriben de Aleo, un aventajado mecánico de aquella ciudad, acabó de establecer una fábrica de peines de acero para telar, de un sistema nuevo, inventado por él mismo, y que parece ofrece extraordinarios resultados.

Se encuentran en Alicante el señor Prompt de Madiedo, director general de la empresa del ferro-carril, el señor Gándara del consejo de la misma y varios otros empleados, los cuales han ido con el objeto de resolver algunas cuestiones importantes para la línea y especialmente las de aguas que es hoy tan interesante.

Una mujer de Tarragona dió á luz hace pocos días dos niños y una niña; esta última murió á los pocos momentos de nacer, pero no así los dos infantes que siguen muy robustos.

Hablando de la heroica reina de Nápoles dice el periódico imperialista la *Patria*: «La joven y animosa reina ha dirigido cartas á sus padres rogándoles que no le contesten en vista de la completa incomunicación de la plaza. Segun la *Gaceta de Augsburgo*, la reina dice en una de estas cartas que á consecuencia de haber estallado una bomba en su palacio, había recibido en la cara algunos restos de cristales. Su energía iguala al menos á la de Francisco II, y todas las correspondencias dicen que es formalmente opuesta á la rendición».

En la mañana del 1º cayó al río desde el puente de Jarama en Cuenca, un joven de aquella ciudad, el cual fué arrebatado por la corriente; lo cual visto por el paisano Angel de la Fuente le hizo arrojarse al agua, y consiguió salvar al desgraciado que se estaba ahogando.

El Banco de Bilbao ha acordado reparar a sus accionistas un ocho por 100, ó sea 160 rs. por acción.

Por el correo del último domingo se recibieron en Bilbao los nombramientos de alcalde y tenientes de aquel ayuntamiento, hechos á favor de don Mariano de Larriaga, y de don Manuel de Urrutia Beltran, don Rafael Uhagon y don Saturnino de Gama.

Siguen las representaciones de la compañía de zarzuela llevando un considerable público al teatro de Santa-Cruz de Barcelona, á cuyo espectáculo se van aficionados los barceloneses. La última obra que se puso en escena fue el juguete cómico titulado *Frasquito*, el cual agrado mucho.

Por el gobierno civil de la provincia de Oviedo, se ha recordado a los ayuntamientos la obligación de proveer de la correspondiente cédula de vecindad, á las personas que se ausenten de los puntos de su domicilio con resolución de salirse del territorio de la provincia.

En el mes de enero la fuerza del benemérito cuerpo de la Guardia civil de la provincia de Oviedo, ha aprehendido 81 delincuentes, 72 hombres y 12 mujeres.

Entre los servicios prestados por el cuerpo de carabineros se mencionan en *El Guía* de dicho instituto el de la salvación del

bri-braca inglés *Fusself* que en la madrugada del 22 de enero embarrancó en la playa de Puerto Llano, y fue puesto á flote merced a los auxilios y acertadas disposiciones del capitán D. José de Urquiza y fuerza de dos órdenes en Roquetas, comandancia de Almería.

Después de disfrutarse de un tiempo seño y bonancible han vuelto á presentarse las lluvias en Córdoba.

Ya han quedado instaladas en todos los pueblos de la provincia de Córdoba las juntas de Beneficencia y Sanidad.

Ha sido nombrado teniente de alcalde de Barcelona el Sr. D. Gil Bechi, síndico que era de la corporación municipal.

La *Opinión de Turín* dice que el general Pinelli derrotó el 28 á los legitimistas atrincherados en los valles de Trento y que tenían bloqueada en Acquasanta á una compañía piamontesa. La *Opinione* dice que los realistas (bandidos les llaman los periódicos piamonteses) tuvieron 150 muertos y las perdidas de los piamonteses fueron insignificantes.

Los periódicos piamonteses que ya habían falsificado la alocución pronunciada por el Padre Santo en el último consistorio, acabaron de falsificar la alocución con que el ministro napolitano Sr. Casella ha acompañado el Estatuto ofrecido á los sicilianos. Entre las sandeces que el periódico las *Nacionalidades* pone en boca del Sr. Casella figura la de que la diplomacia extranjera es digna de la Tartaria.

Dice *El Comercial Europeo* que en uno de los cuartos de la fonda Peninsular, de esta certe, se ahorró anteayer uno de los haespedes, atando la cuerda en la parte superior del balcón. El camarero, que fue distintas veces á llamar inútilmente á la puerta de la habitación, dió aviso de la novedad, y rota la cerradura se encontró el cadáver colgado, y con señales de que hacia tiempo se había quitado la vida. El juzgado de primera instancia intervino inmediatamente tan lamentable suceso.

D. Antonio Bofarull ha remitió á la diputación, al ayuntamiento y otras corporaciones de Gerona, ejemplares de la *Justificación histórica* sobre el título de *Príncipe de Gerona* que han poseído siempre los primogénitos de los reyes de Aragón y de Castilla, hasta D. Felipe II. Redactado dicho impreso con el mas ascendido patriotismo y amor á la monarquía de nuestra magnánima Reina, á cuya augusta señora lo dedica el autor, puede reconocerse como un documento tan interesante y curioso, co no dignas de tomar en consideración sus aserciones. El señor Bofarull, con motivo de ceñir dona Isabel II en sus augustas sienes dos coronas tan antiguas como gloriosas, la corona de Castilla y la corona de Aragón, halla una oportunidad propicia para renovar en el príncipe D. Alfonso el olvidado título de *Príncipe de Gerona*.

El señor ministro de la Gobernación reconoció, al contestar anteayer en el Congreso al señor Franco, que la división del territorio en lo que se refiere á la jurisdicción de los gobernadores civiles, es defectuosa, y por eso la ley no la admite como definitiva, sino que habrá necesidad de variarla, pero mientras esto sucede, el gobierno quiere que no dependa de un acto ministerial la división del territorio.

El aniversario de la toma de Tetuan se celebró en Cádiz con repique de campanas, colgaduras e iluminaciones.

En Valls se ha celebrado con gran concurrencia la fiesta de la Candelaria, remanando la mayor animación en el pueblo, como es costumbre de todos los años.

La autoridad local de Reus, está persiguiendo sin descanso las casas de juego, que por desgracia abundan en la población.

En Florencia se fijan diariamente en los sitios públicos pasquines sediciosos. En las paredes se ven rótulos que dicen «Viva Fernando!». En los teatros se reparten versos epigramáticos contra Víctor Manuel y los piamonteses. Nunca los florentinos, añade la carta en que esto se dice, se resignarán á ser una prefectura piamontesa.

El dia 1º fueron presentados en Tolón 30 cajones que contienen porcelanas que el ejército expedicionario á China envía al emperador Napoleón.

Desde octubre del 59 hasta diciembre inclusive de 60, ingresaron en la tesorería de Oviedo 72.830 rs. por depósitos de minas.

De conformidad con lo dispuesto por real orden de 23 de enero último, la comisión de estadística general del reino ha dispuesto que los inspectores del ramo de la provincia de Oviedo, se reunan el 20 del actual en Vitoria, para que unidos á los

de Alava, Burgos, Guipúzcoa, Logroño, Santander y Vizcaya, dan comienzo á los trabajos de rectificación del ultimo Censo Nomenclator, correspondiente á las ciudades previstas, con inclusión de la de Oviedo.

El ministro de la Guerra francés ha dispuesto que se designe en cada cuerpo un oficial para aprender la fotografía. En caso de campaña seguirán estos oficiales á los cuerpos expedicionarios. Los oficiales fotógrafos están ya designados en la Guardia Imperial y en varios regimientos de la primera división.

Dos fabricantes de los Estados Unidos han hecho una apuesta de 500 duros, comprometiéndose uno de ellos á ejecutar en doce horas las numerosas operaciones necesarias para trasformar la lana en bruto, en una leva en disposición de usarse. El que se comprometió á esto ha ganado la apuesta.

Dícese por los opositores que las enmiendas admitidas al proyecto de ley de gobiernos y diputaciones provinciales es una concesión hecha á los progresistas ministeriales y acordada en Consejo de ministros. Pero podemos asegurar con el testimonio de infinitos diputados que la admisión de las enmiendas fué hecha exclusivamente por la comisión, uno de cuyos individuos se encargó de participarlo al gobierno. También dicha suposición quedará desmentida cuando se vea que ha sido admitida alguna enmienda de resueltos adjetivos del gabinete.

Por el ministerio de la guerra se ha pedido una real orden para que en el término de seis meses se traslade á otro edificio el hospital militar que ocupa hoy una gran parte del hospicio provincial de Gerona, dejando así libre al ramo civil toda aquella localidad para que pueda darse en ella acogida a los infinitos desgraciados que carecen de este recurso por falta de casa para albergarlos.

La circunstancia de haber pasado desapercibido el aniversario de la toma de Tetuan, la atribuye *El Clamor Público* á varias causas graves y secretas; pero la verdad es, que el gobierno no pensó nunca celebrar con demostraciones públicas aquel suceso, tanto por el estado del asunto, cuánto porque no se atribuyera á falta de modestia de los hombres que figuraron en aquel glorioso suceso.

El gobierno de S. M. ha ofrecido su auxilio y protección al inventor del barco-pez, llamado *Icino*, Sr. Monturiol, que ha sido presentado al presidente del Consejo de ministros por una comisión de diputados catalanes.

A las dos de la tarde del 6 vistió el señor duque de Montpensier el hábito de la Orden de Alcántara al señor Ruiz de Apodaca, estando concurrido el templo, viéndose en él las personas más importantes de Sevilla.

Una de las compañías de vapores del Guadalquivir está esperando un nuevo buque de la misma clase que se denominará *Guadalete*, y hará sus viajes á varios puertos del Mediterráneo.

El Banco de Jerez contaba al finalizar el mes de enero último, 5.014.577 rs. en caja.

En las iglesias parroquiales de Valencia comenzaron el miércoles las rogativas para que llegue á feliz término el embarazo de su majestad.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Turín 7. — Consecuencia de la explosión de dos polvorines en *Gaceta Cialdini* ha accedido á un armisticio de 48 horas para enterrar los muertos.

Francfort 7. — Este buen señor, como la mayor parte de los de su clase, tiene algunas cosas buenas y otras muchas malas. Ahí me ha

venido con una exigencia... una retractación del *Cárcel II*.

— ¿Qué le has contestado? preguntó al señor Gil y Zárate su hermano.

— Que se entienda sobre ese punto con mi hermano, el cual queda encargado de todos mis papeles, y entre ellos se halla el juicio crítico que he hecho de mis obras, donde dejé consignado lo que acerca del *Cárcel II*, como de todas las demás, pienso en el día... Pero de eso a una retractación...

Nada había vuelto á saber la familia de la retractación cuando el dia 29 poco después de haber salido el difunto de la casa, el profesor Sr. Gil Lopez, que ya había declarado fuertemente contra el hecho de que los periódicos anunciaran el entierro del señor Gil y Zárate, dijo quadriente de poco lejanía los parientes otra cosa que no les daría tanto gusto.

Desde aquel momento se comprendió por parte de los parientes del difunto que debía firmar

campo de Gibraltar y los puertos que tenemos en el Mediterráneo.

El dia 6 por la noche llegó a Algeciras un vapor de guerra con pliegos para el gobierno de nuestro representante en Tánger. Se confirmó la buena disposición de los marroquíes á cumplir sus compromisos con España.

Los ayuntamientos de Valdemorillo, Brunete y Boadilla, han dirigido una fuerte posición al Congreso contra la variación del trazado de la primera sección del ferrocarril del Norte entre Madrid y el Escorial.

Lo que se ha dicho por algunos periódicos sobre que el general Prim se opondría á las leyes administrativas que el ministerio ha presentado a las Cortes, no tiene otro fundamento sino el que el marqués de los Castillejos dijo en público á un su antiguo amigo, que antes de dar su voto haría un estudio detenido de dichas leyes.

Hoy sale para su palacio de los monjes de Toledo el marqués de los Castillejos, a quien acompaña un ingeniero que va a dirigir algunas obras en el mismo palacio y cuatro ó cinco de sus mas íntimos amigos. La ausencia del general Prim de esta corte, no se prolongará mas allá de las vacaciones del Senado durante el Carnaval.

Parece cosa convenida entre la mayoría de la comisión de ayuntamientos del Congreso y el gobierno de S. M. que los alcaldes serán nombrados de entre la terna de concejales que propongan los ayuntamientos y que el gobierno tendrá la facultad de separarlos en los casos y circunstancias que determine la ley.

En Arcos, provincia de Huelva, han sido atacados de

se el papel que el 21 se negaba a autorizar el Sr. Gil y Zárate, y en su consecuencia se hicieron gestiones prudentes para que no se publicara una retractación que había sido hecha absolutamente sin conocimiento de la familia.

El vicario de Madrid y el mismo Nuncio de S. S. segun hemos oido, y no afirmamos, hicieron gestiones en aquel sentido, pero el señor Gil López no contestó a ellas, las desatendió, y publicó en *La Esperanza* la retractación que ya conoce el público, y en que se dice que el Sr. Gil y Zárate había encargado a una persona que escribiera dicha retractación, que después de firmada por él sería entregada a su confesor; pero existiendo a juicio de los parientes vehementes sospechas de que la firma de la retractación fué arrancada al ilustre finado en la madrugada del 26 cuando estaba en la agonía, tanto porque estando en su sano juicio el señor Gil y Zárate había rechazado la proposición de hacerla, como porque no aparece persona alguna a quien el enfermo diera el encargo de escribirla; y principalmente porque el Sr. Gil y Zárate manda en el juicio crítico de sus obras, que entre estas se incluya el *Carlos II el hechizado*, tratan aquellos de acudir a los tribunales a fin de que estos decidan sobre la legitimidad del documento publicado por *La Esperanza*.

El Senado celebra hoy sesión pública para lectura de varios proyectos de ley remitidos por el Congreso. En seguida se reunirán las secciones para nombrar las comisiones que han de informar acerca de ellos.

Mañana vuelve a reunirse la comisión de la alta Cámara encargada del proyecto de enajenación de bienes del clero.

Noticias de Barcelona que hemos recibido ayer tarde, y que alcanzan al día 6 por la mañana, nos dan curiosos y exactos pormenores sobre el estado que presenta la cuestión a que ha dado origen la célebre renuncia del Sr. Permanyer. Parece que los individuos que forman el instituto de San Isidro, que en su generalidad profesan ideas monárquicas puras, y algunos fabricantes quisieron hacer un ruidoso recibimiento al Sr. Permanyer; pero tuvieron que abandonar su idea ante la oposición terminante del partido progresista y de la mayoría de los fabricantes y de los hombres de banca. Tendrán los amigos del señor Permanyer quisieron mostrarle sus simpatías dándole una serenata, pero también tuvieron que desistir de ello ante el temor fundado de que hubiera quien se opusiera a esta demostración. Por la situación que ofrecen las cosas puede creerse que el Sr. Permanyer solo logrará ser elegido en caso de que se le oponga alguna persona de cuyo amor al trono pudiera darse; y que obtendrá sobre el una gran mayoría, cualquier candidato que represente ideas de orden y de monarquismo por exageradas que sean sus opiniones liberales.

El célebre viajero Mr. de Castelnau, escribe a la Academia de ciencias de París: «Durante mi expedición á la América del Sur, que ha durado cinco años, y que me ha obligado á atravesar dos veces aquel continente, solo vi dos jaguares, aunque several otros. En mis viajes al interior del Cabo de Buena Esperanza y la Cafreria no vi ni oí ningún león. No sucede así respecto al tigre real en Singapore y en el Iredo, China. En la isla que acabo de estar, que es donde escribo esta carta, la estadística de la policía hace constar que por término medio los tigres devoran un hombre cada día. Puedo asegurarles sin exageración, que en una isla que solo tiene algunas leguas de superficie, 700 personas son devoradas cada año. Cuando hace cuarenta años se establecieron los ingleses en Singapore, los pescadores malayos que habitaban la isla decían, que nunca se habían visto en ella tigres, y en efecto, ninguno se vió durante los primeros seis años; pero a medida que la isla se fue poblando, los tigres se extendieron por ella atravesando a todo el estrecho de Malaca.»

Una carta de Madrid que publica un periódico de provincias, dice que ha perdido terreno en estos días la noticia de la amplia amnistía que pensaba conceder el gobierno a los últimos restos del partido carlista, y que como causa de este cambio se citan los viajes de Cabrera y otros jefes carlistas, y los manejos y cabales de la gente que por aqua se ocupa aun en explorar la cándida esperanza de los partidarios del absolutismo.

La misma correspondencia dice que se está esperando de un momento a otro el nuevo manifiesto de don Juan de Borbón, con ocasión de haber aceptado la duquesa de Modena la corona de España para el hijo mayor de don Juan, que ha sido asimismo reconocido por el general Cabrera.

Al pasar el miércoles S. M. la reina por Chamberí vio que entraba el Santo Viatico en la parroquia, preguntó si era pobre la persona á quien se había suministrado, y habiendo contestado afirmativamente envió anteayer tarde á la enferma, Escolástica Pérez un socorro de dos mil reales de su bolsillo particular.

La forma de gobierno que han de adoptar, es una de las cuestiones que más ocupan á los Estados que se han separado de la Unión americana. Muchos periódicos, entre

## SESIONES DE CORTES.

**CONGRESO.—SESION DE AYER.**—A las tres menos cuarto abrió la sesión el señor Martínez de la Rosa, aprobándose el acta de la anterior en votación nominal á petición del Sr. Latorre.

El señor marqués de San Carlos preguntó al gobierno si se había recibido oficialmente la noticia de la entrada de Juárez en Méjico, y en este caso qué carácter tenía nuestro embajador cerca del nuevo presidente de aquella república.

El señor ministro de la Gobernación contestó que el gobierno no tenía comunicación alguna oficial del suceso, no pudiendo por consiguiente contestar más al señor marqués de San Carlos.

Se leyó y aprobó un proyecto de ley concediendo una pensión a doña Rosa Milán del Bosch.

A propósito de otro proyecto concediendo asimismo varias pensiones á las viudas y huérfanos de profesores médicos muertos del cólera en los años de 54 y 55, hablaron en su apoyo los Sres. Sagasta y Madoz, contestándoles el señor ministro de la Gobernación y aprobándose el proyecto.

El voto particular del Sr. Leis contra el dictamen de la comisión, concediendo una pensión á la viuda del ayudante que fuedo presidio de Cartagena, fué desechado en votación nominal.

A favor del dictamen habló el Sr. Madoz, haciendo uso de la palabra sobre el mismo asunto los Sres. García Torres y Navarro, aprobándose aquél también en votación nominal.

Continuando la discusion pendiente sobre el proyecto de ley de gobiernos de provincia, impugnó el Sr. Salazar y Mazarredo el artículo 2º en un largo discurso.

El Sr. Méndez Vigo que fué aludido por el Sr. Salazar habló después explicando el por qué muchos hombres del partido progresista habían venido desde el principio de la unión liberal prestandole su apoyo. Su señoría trató de extenderse más de lo que le permitía el reglamento, lo cual le fué advertido por el señor presidente, cesando en su discurso.

Algunas frases contestando á lo manifestado por el señor Méndez Vigo dijo el señor ministro de la Gobernación, y entró en seguida el Sr. Cánovas del Castillo á contestar al Sr. Salazar y Mazarredo. Con detenimiento lo hizo el Sr. Cánovas y devolvió uno por uno los cargos personales que le había dirigido el Sr. Salazar; pues aunque la discusion era sobre el artículo 2º, lo que menos se trataba por S. S. fue de la ley administrativa en debate.

Rectificó después el Sr. Salazar y Mazarredo.

El señor Méndez Vigo, á fin de poder esclarer las ideas que se propuso aclarar en su interrumpido discurso, pidió la palabra en contra del art. 2º para estar así dentro del reglamento, puesto que su ánimo no fué impugnarlo, como en efecto no lo impuso.

Contestó rectificando algunas ideas del señor Méndez Vigo el Sr. Cánovas, y se aprobó el artículo con una pequeña reforma en su redacción propuesta por el señor Olózaga, y aceptada por el gobierno y la comisión. La reforma consistió en otro por ahora, en lo que hacia relación con los jueces de Navarra y Provincias Vascongadas. Eran las seis y media cuando se levantó la sesión.

## SEGUNDA EDICIÓN.

El doctor Hoffmann se ha visto últimamente sorprendido por la explosión espontánea de un frasco lleno de cloruro de cal.

El doctor Quesneville, que ya había observado este fenómeno, le explica del modo siguiente: «El cloruro de cal, siempre húmedo, descomponer el agua que contiene, particularmente bajo la influencia de los rayos solares. De aquí proviene un desprendimiento continuo de oxígeno que, cuando se encuentra acumulado en cantidad suficiente, rompe el frasco por su potencia expansiva.»

Un despacho particular expedito en Nápoles el dia 3, dice que habían salido para Aquila tres batallones de *bersagliere* con motivo de recibirse la noticia de que numerosas columnas de realistas se formaban en el Abruzzo ulterior. Creese allí que la insurrección no se podía sofocar antes de la primavera. Dos buques, el *Régalantum* y la *Fulminante* habían salido para las aguas de Gaeta. Estaban tan mal armados y su estado general era tan poco satisfactorio, que al verlos partir el almirante inglés, dijo: «Mas seguro me creerá yo dentro de Gaeta que á bordo de esos buques se estenderon por ella atravesando á todo el estrecho de Malaca.»

La *Gaceta de Viena* anuncia el 5 que el conde de Rechberg, sin dejar de ser ministro de la casa imperial, y negocios extranjeros ha sido relevado a petición suya, de la presidencia del Consejo. El arquiduque Reginer se encarga de la presidencia del ministerio; el conde Nadasdy, provisionalmente la del Consejo del imperio; el barón Pratobenesa, nombrado ministro, se ha encargado de la dirección de los negocios de justicia; el conde Wukemburg es llamado al ministerio de comercio; el Sr. Lasser desempeñará la administración política interior, a cuyo frente está el Sr. Schmerling. Los negocios de cultos e instrucción pública se han agregado al ministro de Estado.

La *Circassiana*, nueva ópera de Scribe y Aubert, representada en el teatro de la Ópera cómica de París, ha obtenido un gran éxito. En ella se nota toda la lozanía de inspiración de la juventud, aunque Aubert habiendo contestado afirmativamente envió anteayer tarde á la enferma, Escolástica Pérez un socorro de dos mil reales de su bolsillo particular.

La forma de gobierno que han de adoptar, es una de las cuestiones que más ocupan á los Estados que se han separado de la Unión americana. Muchos periódicos, entre

ellos *La Crónica*, de Augusta, y el *Times*, de Colombia, abogan por la monarquía.

*La Patria* dice el 5 en sus noticias de última hora: «La CORRESPONDENCIA de Madrid declara que se acababa de recibir un despacho telegráfico, anunciando que el Padre Santo se disponía á salir de Roma. Creemos poder afirmar que esta noticia es completamente inexacta. Nosotros creemos también poder afirmar, que LA CORRESPONDENCIA nada ha dicho que se parezca á lo que la *Patria* le atribuye: lo que hizo LA CORRESPONDENCIA fue desmentir la noticia dada por otros periódicos, de haberse recibido un despacho con la noticia de que el Padre Santo se disponía á salir de Roma.

El testo completo del discurso de la reina Victoria, cuya primera palabra se trasmitió á París por el telégrafo á la una y cuarenta minutos, estaba ya en aquella capital á las dos y cuarto. El discurso del emperador Napoleón, también íntegro, se empezó á transmitir de París á Bruselas, á la una y cuarto, y antes de las cuatro se vendía en las calles de Bruselas.

El corresponsal en Madrid de *El telegrafo*, diario de Barcelona, al dar cuenta de lo ocurrido en el Congreso con motivo de la pregunta del señor Permanyer, dice que aunque la conducta de este señor diputado en lo que toca á su dimisión sea digna de elogio, no lo es tanto la pregunta dirigida á la mesa ni los ataques que califica de intempestivos, á los señores Madoz, Mon y González Brabo.

El mismo corresponsal cree que el primer acto del señor Calderón Cellantes al encargarse nuevamente de la cartera de Estado, será el nombramiento de don Eugenio Florentino Sanz para la plaza de sub-director de dicho ministerio vacante por la dimisión del señor Salazar y Mazarredo.

El miércoles se estrenó en el teatro de la Princesa, de Valencia, á beneficio del señor Ossorio (D. Fernando), un drámata titulado *Los crepusculos*, improvisado en algunas horas por el Sr. Egilaz. El éxito de la obra fue tal, que dos veces se interrumpió la representación para hacer salir á la escena al joven poeta, quien al fin de la obra volvió á ser llamado y saludado con generales y estrepitosos aplausos. El Sr. Ossorio, que estuvo admirable desempeñando alternativamente un papel de viejo de 90 años y otro de niño de 15, y haciendo llorar y reír al público, alcanzó, como el poeta, uno de los triunfos mas completos y merecidos de su vida.

En el pequeño coliseo del Luxemburgo de París se está representando una comedia que hace las delicias del pueblo. Se titula *Gare l'eau*, y su argumento es muy graciosos. El sol, descendiendo de su categoría de astro á la de simple *touriste*, se decide á hacer un viaje á París, después de colocar en su bolsillo sus rayos mojados y de escojer por guía el libro recientemente escrito por Noriae, de *La Bélice humaine*. El sol buscando la tontería de los hombres... ya pueden figurarse los lectores lo que darán de si estas pesquisas. La obra es un aborto teatral; pero el público se ríe, y tendría que reírse aunque no quisiera.

En el pequeño coliseo del Luxemburgo de París se está representando una comedia que hace las delicias del pueblo. Se titula *Gare l'eau*, y su argumento es muy graciosos. El sol, descendiendo de su categoría de astro á la de simple *touriste*, se decide á hacer un viaje á París, después de colocar en su bolsillo sus rayos mojados y de escojer por guía el libro recientemente escrito por Noriae, de *La Bélice humaine*. El sol buscando la tontería de los hombres... ya pueden figurarse los lectores lo que darán de si estas pesquisas. La obra es un aborto teatral; pero el público se ríe, y tendría que reírse aunque no quisiera.

Con referencia á la cuestión de reforma constitucional, provocada; aunque inútilmente, por el señor Alfaro Sandóval, dicen los amigos del ministerio que es incuestionable, á lo menos en la parte que se refiere

á los reglamentos de las Cortes y en lo relativo al restablecimiento de las vinculaciones, que la inmensa mayoría de la cámara popular, como la inmensa mayoría también de los hombres constitucionales que apoyan la política del gabinete presidido por el duque de Tetuan, desean la anulación de la reforma; pero quieren que el gobierno tome la iniciativa en esta cuestión gravísima; que la resuelva en su oportunidad y cuando pueda hacerlo sin perturbar la sociedad española ni producir lamentables conflictos entre el Congreso y el Senado.

Con referencia á un periódico inglés, dice *El Pueblo* que D. Juan de Borbón ha salido de Londres con dirección a Bruselas, y que el mismo periódico anuncia que el objeto de D. Juan es ver á su esposa e hijos, antes de trasladarse á España. — *El Pueblo* cree, y esto es ciertamente el general O'Donnell el único grande de España por las veñas de cuyos antepasados ha corrido sangre de principes, y podrían citar muchos de nosotros también, que esta traslación á España es un *canario* de pura raza.

*El Clamor* pregunta con qué idea los defensores del general O'Donnell le exhiben al público adornado con una ejecutoria de príncipe real o cual sucesor de príncipes que fueron soberanos en países extranjeros. *La Poca* se encarga de contestar al periódico progresista, diciendo que la prensa norteamericana ha escrito acerca de esta cuestión; que es costumbre tradicional, cuando se recibe la alta merced de cubrirse en presencia de S. M. como grande de España, recordar los que tal honra alcanzan los timbres de sus antepasados; y no habla el duque de Tetuan de borrar los blasones de su ilustre familia, por complacer á los modernos niveladores de la sociedad. Añade que no es ciertamente el general O'Donnell el único grande de España por las veñas de cuyos antepasados ha corrido sangre de principes, y podrían citar muchos de nosotros también, que esta traslación á España es un *canario* de pura raza.

Noticias de Washington del 26 del pasado dicen que se hablaba allí de la disolución del Congreso y de la elección de uno nuevo. El arsenal Augusto de Georgia se ha rendido á las tropas del Estado. Se esperaba el ataque contra el fuerte Simter. El general Scott fortificó Washington. La Luisiana se ha separado ya de la Unión. El gobierno ha enviado refuerzos a varias fortalezas.

En Méjico se esperaba á Juárez para el establecimiento de un gobierno liberal.

Las tropas francesas no regresaron de Siria hasta que se haya llevado a cumplido efecto la conferencia diplomática á que asistirá un representante de Turquía.

De Beyrouth dicen que aumenta la agitación y que doce mil drusos reunidos en Moktava pretendían impedir las ejecuciones de pena de muerte.

El ministro de Sajonia en Gaeta deseando marchar para asuntos particulares ha pedido un salvocuento y el almirante Persano se lo negó.

Viena 7.

De un cuadro del estado de la Hacienda, resulta un déficit de sesenta y cuatro millones ochocientos mil florines en 1860.

Londres 7.

Las tropas francesas no regresaron de Siria hasta que se haya llevado a cumplido efecto la conferencia diplomática á que asistirá un representante de Turquía.

Noticias de Washington del 26 del pasado dicen que se hablaba allí de la disolución del Congreso y de la elección de uno nuevo. El arsenal Augusto de Georgia se ha rendido á las tropas del Estado. Se esperaba el ataque contra el fuerte Simter. El general Scott fortificó Washington. La Luisiana se ha separado ya de la Unión. El gobierno ha enviado refuerzos a varias fortalezas.

En Méjico se esperaba á Juárez para el establecimiento de un gobierno liberal.

Paris 7.

Las noticias de Italia son contradictorias, según que el telegrafo que las trasmite, es el de Turín ó el de Roma.

La mayoría del parlamento sardo es favorable al gobierno.

Hay crisis ministerial en Turín y mañana se celebra una conferencia para reunir en el mismo gabinete á Cavour y Rattazzi.

Lord John Russell, al hablar en la cámara inglesa sobre la cuestión de Italia, calificó al Sumo Pontífice de soberano mas ilustrado y amable, dotado de un corazón verdaderamente cristiano y animado de un vivo interés por la prosperidad de Italia.

Berlin 7.

La enmienda del señor Bincke, diciendo que no interesa ni á Prusia ni á Alemania el oponerse á la consolidación progresiva de Italia, ha sido adoptada por 150 votos contra 146, después de una discusión de seis horas. Aunque la diferencia numérica no ha sido grande, el ministro de negocios extranjeros rogó á la cámara que desechara la enmienda como perjudicial y con este motivo se habla de modificación ministerial.

ESPECTACULOS.

(PARA HOY.)

Teatro Real.—No se ha recibido el aviso.

Príncipe.—A las ocho de la noche.

Los lazos del vicio.—Baile.—Santo y peana.

Variiedades.—A las ocho de la noche.

Los molinos de viento.—La sala del Perche.

Una idea feliz.

Zarzuela.—A las ocho de la noche.

Los pecados capitales.—Una vieja.

Las piernas azules.

</div

## DIARIO DE LAS FAMILIAS. DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

## BOLSA DE MADRID DE AYER

COTIZACION OFICIAL DEL 8 DE FEBRERO.	Cambios de ayer.
5 cons. al cont. 18-60	dineros.
5 cons. al fin del mes 48-85	opera.
3 dif. al contado 42-45	opera.
14. 2 fin de mes. 32-50	opera.
10. 3 fin del prox. 60-60	dineros.
Amort. de prima. 50-50	dineros.
Id. de Segunda. 47-50	opera.
Personal. 20-80	opera.
De abril de 4.000 93-25	papel.
Idem de 2.600 98-50	papel.
De junio de 2.000 97-30	papel.
Bonos de 2.000 95-50	papel.
De julio de 2.000 94-50	papel.
De marzo de 2.000 00-00	papel.
Obras públicas. 94-70	opera.
Prov. de Madrid 00-00	dineros.
Canal de Isabel II. 108-80	dineros.
Oblig. del Estado. 91-25	dineros.
Banco de España. 214-00	s. div.

## NOTICIAS.

Bol. fin religioso. — Santo de hoy: Santa Polonia virgen y mártir. — Jubileo de Cuarenta Horas.

En la iglesia de monjas benedictinas de San Pascual, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde de viernes solemnes a Santa Escocia. — Novenas. — Prosigue la de Nuestra Señora de la Providencia en San Antonio del Prado, siendo orador por la mañana D. Pedro Palomeque, y por la tarde D. Joaquín Corral. — En la iglesia de Nuestra Señora de las Maravillas termina la novena de su Virgen titular, predicando por la mañana D. Ángel Gómez, y por la tarde, D. Pedro Regalado Ruiz. Estará todo el día Su Divina Majestad de manifestación, y por la tarde, después de reservar, se hará procesión con la Santa Virgen por el interior de la iglesia.

Culto semanal a la Santísima Virgen en Santo Tomás, San José y Carmen Calzada, habrá misa cantada en honor de la Santísima Virgen en Loreto y Atocha por la tarde, y en San Martín Italiano, San Marcos, San Ildefonso, San Ginés, Descalzas Reales, Santo Tomás, Nuestra Señora de Gracia y Santa María se cantará la letanía y salve en los términos que los sábados anteriores.

Subastas. — Por el juzgado del Prado, la venta de varias fincas rústicas en Parla para el 16; por la dirección de obras públicas, la de los cuatro trozos de la carretera de Madrid a Badajoz, comprendidos:

uno hasta Talavera la Real y el arroyo de Torrequemada; otro entre la alcantarilla de las Mazas y el puente de Calamonte; otro entre Talavera la Real y el puente de Lantria, y otro entre la alcantarilla de la Fuente y la parte afirmada de las Mazas, en 2.338.205-56, para el 1º de marzo; las de las casas portazgos de Fuente la Higuera y Benamejí, en la carretera de la Cuesta del Espino a Málaga, en 148.850 rs., para el mismo día; las de modificación de la carretera de Madrid a Cádiz entre el puente de Tejadores y el de Alcolea, en reales 537.691-31 céntimos, para el 8 de marzo.

Orden de la plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Barcelona y Chichana. — Jefe de la guardia exterior del real palacio. — Señor segundo comandante de Barcelona, D. Faustino Neyra. — Jefe de dia: Señor comandante capitán de Barcelona, D. Ramón Galvo. — Visita de hospital. — Vergara, séptimo ca-

pitán.

Interesante. — Se desea saber el paradero de los herederos del teniente sr. Jacome, muerto en Melilla en el día 8 de febrero del año pasado, para enterarlos de un asunto de interés, para lo cual podrán avisarse con el teniente de cazadores de Vergara, D. Enrique García.

Guitarrista. — El Sr. Damas bastante conocido en España, piensa publicar sus composiciones muy en breve bajo las fórmulas que indicarán los periódicos con el título de la *Bella Lira*. Nosotros que hemos tenido ocasión de oír algunas de ellas al Sr. Damas en la guitarra, aconsejamos a los amantes de este bello instrumento hagan por adquirirlas, pues sobre ser de un gran gusto reunen la circunstancia de estar al alcance de la generalidad.

Renovación de títulos del 3 por 100. — Se anuncia por la secretaría del Banco de España que publicadas por la Junta de la Deuda las reglas bajo las cuales ha de llevase a efecto, el Banco se verá privado de proceder por sí á la renovación, debiendo advertir á los que tengan depósitos en esta clase de papel, que respecto de los gubernativos y judiciales, ha de presentarse para poder ser retirados, además del resguardo, la orden oportuna de la autoridad que haya mandado constituirlos.

Avisos civiles. — Por la alcaldía corregimiento de esta capital se hace saber al público que en los próximos días de Carnaval no se colorarán en el Prado otras sillas que las del contratista, sin que este pueda exigir más que dos cuartos por las de paja, tres por las de hierro y seis por los sillones de esta misma clase.

También se ha dispuesto que los carruajes bajen por la calle de Alcalá exclusivamente dirigiéndose al paseo de Recoletos por la izquierda en línea, pudiendo retirarse por cualquiera de las calles que desembocan en dichos paseos.

Teatro de la Zarzuela. — Hoy se ejecutará la humorada cómico-lírica nueva, en un acto y en verso, *Los pecados capitales*, *Una visión*, y el clásico de Carnaval, nuevo y en doce cuadros, *Las piernas azules*. Mañana domingo, primera de Carnaval, tendrá lugar el quinto baile de máscaras, de los que deben darse en este teatro. Los señores abonados del segundo turno, los de impares y los de diario, pueden recoger en la contaduría, hasta las cuatro de la tarde de hoy viernes, sus billetes de entrada para el indicado baile, los cuales se les entregaran, previa presentación del recibo de abono.

Historia del Escorial. — La entrega 37, que se está repartiendo de

al respecto de cinco, tres de señoras y dos de caballero, á los abonados de palcos, y uno de caballero á los de butacas. Hasta la misma hora se hallarán igualmente reservadas sus localidades á los señores abonados de palcos en los turcos es presos arriba, por si gustan comprarlas á los precios anunciados.

Oposiciones. — Por el negocedado segundo de la dirección general de beneficencia y sanidad, se anuncia la vacante de una plaza de cirujano agregado de la beneficencia con destino al hospital de San Juan de Dios y sueldo de 4.000 rs., pudiendo dirigir las instancias á la expresa dirección hasta el 22; por el tribunal de oposiciones á la cátedra de teoría e historia de las Bellas Artes se avisa á D. Eduardo de Mier y Barberá, para que se presente á las cuatro de la tarde en el local de la academia para sortear el punto sobre que debe recaer el primer acto.

Donativos para los heridos de África. — Se anuncia por esta junta que el señor gobernador civil de Cuenca ha remitido uno de 1.000 reales del claustro de profesores de aquel instituto, y otro de 3.000 de los maestros de instrucción primaria, á fin de que los que se crean con derecho á su adjudicación, presenten las instancias hasta fin de marzo.

Llamamientos militares. — Por la secretaría del gobierno militar á don Gregorio García, y Francisco Montero y Niebla.

Quintas. — Por las tenencias de alcaldeas de los distritos de Palacio, Latina y Aduana, se anuncia que mañana concluirá el juicio de exenciones y declaración de soldados.

Cartas detenidas. — Lo están en la administración del correo central por falta de sellos, las recogidas de los buzones el día 5, dirigidas a Avelino García, Trujillo; Cayetano Gallardo, Santa Cruz de Tenerife; Felipe González, Valladolid; Joaquín Fries, Soto de Aldovea; José D. Gómez, Ecija; Juana Tarragual, Pamplona; Manuel J. Arjona, Ocaña; María Clemente, Segorbe; Norberto Ballesteros, Méjico; y Sandalo García, Ventas de Alcorcon. Periódicos. — Antonio Morán, Tarragona.

Teatro de Novedades. — Se anuncia para esta semana *El diablo*.

Nodrizas. — Las hay disponibles Caballero de Gracia, 4, sotabanco derecha; Cuchilleros, 3, boardilla derecha; Zurita, 9, segundo derecha; Aguilas, 38, principal.

Teatro del Príncipe. — Mañana se pondrá en escena la comedia nueva en tres actos de un conocido escritor *Los lazos del vicio*.

Teatro del Circo. — Mañana continuarán las representaciones *El castillo maldito*.

Observaciones meteorológicas. — En el día de ayer á las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido á 6° en milímetros 696,20; á las 9-696,40; á las 12-696,97; á las 3 de la tarde 697,33; á las 6-698,84 y á las 9 de la noche 697,09.

Temperatura. — A las mismas horas señalaba el termómetro de Reamur 2,8 y el Centígrado 3,5-3,3 y 4,1-6,2 y 7,8-5,4 y 6,8-3,8 y 4,8-2,6 y 3,3. La dirección del viento á iguales horas fué O. S. O. hasta las 9 de la mañana; E. á las 12 y O. N. O hasta las 9 de la noche. El estado del cielo fué cubierto y lluvia á las 6 de la mañana; cubierto á las 9; casi cubierto hasta las 3 de la tarde y con pocas nubes hasta las 9 de la noche. La temperatura máxima fue 8,2 R. y 10,2 C; al sol 15,2 R. y 19,0 C. y la mínima 2,3 R y 2,9 C. La evaporación en las veinticuatro horas fué de 2,3 milímetros, y la lluvia 1,0.

Fuego. — Ayer, dice un periódico de noche, entre cuatro y cinco de la tarde, hubo un principio de incendio en la plaza de Bilbao, número 13. Cuando llegaron las bombas ya había concluido, y los obreros se retiraban sin haber tenido necesidad de hacer uso de sus herramientas.

Bailes. — Además de los *sainetes* y *dansants* particulares con que se divierten la aristocracia, la clase media y hasta el pueblo, con sus característicos *jaleos*, habrá bailes públicos de máscaras el domingo de Quincuagésimo en el teatro Real y en Jovellanos, en Capellanes y en el Instituto, en Lope de Vega (tarde y noche) y en Paul (tarde y noche).

Proyectos de mejora. — Segun anuncian varios periódicos, parece que muy en breve va á principiar el derribo de las casas de la parte derecha de la calle de Sevilla, por cuyo motivo los establecimientos que ahora existen en aquella acera se tendrán que trasladar, indicándose ya que el café de las Cuatro Naciones pasará al local que hoy ocupa el de Moratin, en la calle del Prado, tan pronto como este sea traslado á uno de los nuevos edificios de la Puerta del Sol, que parece tiene arrendado.

Vinos. — Llamamos la atención sobre el anuncio que en otro lugar insertamos, relativo á vinos, haciendo notar los laudables esfuerzos que se hacen por mejorar en nuestro país la hasta ahora tan desacordada fabricación de vinos.

Historia del Escorial. — La entrega 37, que se está repartiendo de

esta lujosa y notable obra, es muy interesante, pues da a conocer con la mayor exactitud la visita de Rubens a Velázquez, indicando hasta la fecha en que Felipe IV había mandado poner el estudio del célebre pintor español. Acompañan al texto cuatro retratos perfectamente grabados de otros tantos personajes de la época, y un precioso adorno copiado de los códices del Escorial. También se han repartido con ella dos grandes estampas tiradas aparte: una de ellas la planta del panteón y su escalera, y la otra el Cristo del trascoro esculpido en mármol de Benvenuto Cellini.

Edificación. — Asegúrase que en el próximo mes de marzo dará principio la obra para edificar la casa en el solar de la Puerta del Sol que fue antes calle de la Duda.

Subsistencias. — Ayer han entrado por las puertas de Madrid: 2.221 fanegas de trigo; 682 arrobas de harina de id.; 10.799 arrobas de carbon; 91 vacas, que componen 39.069 libras de peso; 349 carneros, que hacen 7.983 libras de peso, 209 cerdos degollados.

La venta de trigo ascendió á 1.525 fanegas y la existencia á 436.

Mercado al por menor. — En el de ayer han tenido los precios que se expresan los artículos siguientes: Carne de vaca de 18 á 20 cuartos; Id. de carnero, de 18 á 20; Id. de ternera, 34 á 42; Despojos de cerdo, 14 á 16; Tocino anejo, 26 á 28; Tocino fresco, 22 á 24; Lomo, 30 á 32; Jamón, 38 á 46; Aceite, 22 á 24; Vino, 10 á 14; Pan de los libras, 11 á 13; Garbanzos, 10 á 16; Judías, 8 á 12; Arroz 10 á 14; Lentejas, 8 á 9; Jabón, 22 á 24; Patatas 2 á 3.

Ventajas de los ferrocarriles. — Además de la no despreciable de poder trasladarse instantáneamente al punto donde se desea, lo es de gran cuenta la de disfrutar en pleno invierno de las frutas y frutos de la primavera y el verano con que nos brindan las feraces provincias de Valencia y Alicante; y así es que vemos llenos nuestros mercados de dátiles, tomates, habas, guisantes, alcachofas, pimientos y lechugas de la tierra.

Derribo. — Ya ha terminado completamente el de la casa de la calle de Santa Isabel esquina á la Plaza de Antón Martín, y es de suponer que muy pronto empiece la construcción del edificio que se proyecta.

Adelanto. — Ya se está desbarazando la calle Angosta de Peligros de los materiales que la obstruyen con motivo de la construcción de las alcantarillas.

## ANUNCIOS.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO se venden dos yeguas inglesas, un elegante mular y una bonita berlina con sus arreos correspondientes. Pez, 17, portera, darán razón. — (4 m. 4 t.)

LIQUIDACION POR CESACIÓN DE COMERCIO. — Verdadera rebaja de 50 por 100. Garbanzos para cocheros, á 50 rs. Id. de camino, á 60 y 70. Id. de merino inglés, los de 160 reales á 80. Chanclos para señora á 8, 12 y 14 reales par.

Id. para caballeros, á 15 y 18. Id. para niños, á 10 y 12.

Gran surtido de tirantes, ligas, cinturones, lavabitas, pezoneras y demás artículos de goma. Inmenso surtido de juguetes y otros muchos artículos.

Como esta liquidación es una verdad y se deseá vender las existencias en el menor tiempo posible se darán géneros buenos y á precios fabulosos. Calle de la Montera, número 30, tienda de gomas frente á San Luis. — (8 m. 8 t. 1-1)

ERAS COMPLETAS DE DON JOAQUÍN MARÍA LÓPEZ. — Siete tomos, 50 rs. Rebaja tomando 6 ejemplares. Publicidad, pasaje de Matheu, y Dochao. Jacometrezo, 63.

VENTA DE IMPRENTA CON FUNDICIONES Y MÁQUINA DOBLE EN INGLÉS. — Caballero de Gracia, 37.

CANGA PARA LOS SOMBREROS. — Desde el 15 del presente mes se venden en Burgos todas las existencias de la fábrica de sombreros perteneciente al abuelo de D. Agustín Caillard, vecino que fué de dicha ciudad en su casa calle de Santander. — (3 m. 3 t. 1-1)

SE VENDE EN ALCALÁ DE HENARES una buena casa, con cuarto bajo y principal, con espaciosa habitación y en buen sitio. Se dará razón en esta corte calle del Olmo, número 33, principal de la derecha. — (3 m. 3 t. 1-1)

CASIÓN. — EN DOS MIL DOScientos reales vellón, se vende un tilbury nuevo con capota de cuero, hecho á propósito para viajar: es sumamente fuerte y ligero y resume todas las condiciones necesarias para poderlo usar en los pueblos y pagar poco portazgo. Calle de Oriente, número 1, cuarto segundo izquierdo.

SE VENDE UN COCHE CONSOLIDADO en Bélgica y está en muy buen uso: en el taller de los mismos calle de Atocha, número 123 darán razón. — (2 m. 2 t. 1-1)

EL DOMINGO 3 DEL CORRIENTE por la tarde se ha establecido un peritio blanco de casta americana, desde la plaza de Oriente á la calle del Pozo. Se suplica á la persona que le haya recogido se sirva dar aviso en la calle del Pozo, número 11, donde se darán más señas y el hallozo. — (2 m. 2 t. 1-1)

SE VENDE UN CABALLO DE OBRA alta y edad; sirve para tiro y montar. En la portería de la calle de Atocha, número 89, darán razón. — (2 m. 2 t. 1-1)

PIANO. — SE VENDE UNO vertical de siete octavas y palo santo, en un precio arreglado. Pez, número 9, portera. — (2 m. 2 t.)

EN LA CALLE DE JESÚS Y MARÍA, número 23, cuarto segundo de la izquierda, hay una señora que cede dos habitaciones para

caballeros, advirtiendo no es casa de huéspedes.

SE SUPLICA A LA PERSONA que se haya encontrado una bolsa con instrumentos de cirugía, que se perdió desde la calle de Cervantes hasta la estación del ferrocarril de Vicálvaro, tenga la bondad de devolverla á la calle de Cervantes, 20, principal, donde se le gratificará.

QUE BARATURA! — UNA CAJA de papel inglés que no se cala, canto dorado, 100 sobres, 24 plumas, un porta plumas, dos lapi-ceros, dos barras de lacre, un frasco de tinta de color, una caja de polvos, otra de oblesas, una pastilla de jabón de olor; todo en 16 reales; sin dorar el papel 15 rs. Se regala un par de